

## NACIONAL

REIVINDICAN SU TRIUNFO DEMOCRÁTICO EN LAS URNAS EN LAS ELECCIONES DE 1996

# Gobierno y PP se desmarcan de la operación contra Felipe González

*El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, denunció ayer que también hubo una campaña de "acoso y derribo" contra Cataluña*

OTR/PRESS  
MADRID

El Gobierno y el PP no quieren saber nada de la supuesta operación diseñada por un grupo de periodistas para impedir la continuidad de Felipe González en el poder. El partido cree que las denuncias al respecto no son más que "disparates" ante el nerviosismo que provoca la proximidad del juicio a los GAL. Pero uno de sus aliados, CiU, no lo ve así y Jordi Pujol, incluso, denuncia que también existió una campaña de "acoso y derribo" contra Cataluña. El vicepresidente del Gobierno, Rodrigo Rato, dijo ayer en Bruselas que no cree en conspiraciones, pero mostró especial preocupación porque "se trate de deslegitimar el proceso democrático". Recordó la dura oposición del PSOE durante los gobiernos de UCD, que casi llevó a los socialistas a pedir disculpas. "Nadie en su sano juicio podría decir que las elecciones de octubre del 82 no fueron legítimas por la oposición que hizo el PSOE a UCD. Hubiera sido una conclusión equivocada que no creo que se haga ahora".

Rato insistió en que los gobiernos los cambian las elecciones. En su opinión, es aceptable enjuiciar la acción política del pasado, pero sin poner en duda la legitimación de los resultados electorales.

Especialmente evasivo se mostró el coordinador general del PP, Angel Acebes, quien aseguró que el Comité Ejecutivo del partido ni siquiera había abordado la cuestión y ofreció el mismo mensaje incluso cuando se le preguntó, hasta en tres ocasiones, si el PP conoció esta supuesta operación: "Lo vemos desde fuera porque no nos afecta". El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, sí entró de lleno y con "gran indignación" a valorar una cuestión que le parece de una "extrema gravedad" y lamentó que "haya gente importante y con influencia que sea capaz de ser tan irresponsable". Además, se reconoció casi personalmente como víctima de esa operación.

Uno de los aludidos por Ansón, el periodista Manuel Martín Ferrand, negó haber participado en esa supuesta conspiración, que "nunca existió" y aseguró que el ex director de 'ABC' no dice la verdad. "Lo que realmente hay es muchos periodistas que hemos sido críticos con el PSOE, somos los mismos que lo fuimos con los gobiernos de UCD, que hoy lo somos con el PP y que lo seremos en los próximos años con los gobernantes que puedan venir". □



Pujol aprovechó la polémica por las declaraciones de Ansón para denunciar un campaña contra Cataluña

## Luis María Ansón niega que asistiera algún político del PP a sus reuniones

El presidente de Televisión Española y ex director de ABC, Luis María Ansón, negó, en declaraciones a Europa Press, que haya habido "conspiraciones ni maniobras" de los medios de comunicación "hostiles" al anterior Gobierno socialista para echar del Poder a Felipe González, así como a que a sus reuniones con otros periodistas, celebradas para defender la libertad de expresión, asistiera algún político del PP. Atribuyó toda la "polvareda" organizada en torno a su entrevista a una campaña de los procesados por los GAL para acudir al Tribunal Supremo como víctimas de una conspiración, "con la esperanza de que eso pueda influir sobre los jueces". Preguntado si Felipe González está detrás de esa campaña a la que él alude, Ansón respondió afirmativamente, aunque no sabe si "dirigido los hilos", ya que, a juicio del ex director de ABC, es el principal beneficiario de que no se produzcan esas condenas. "En ese juicio está procesado el ex ministro del Interior de Felipe González, y si se produjera una condena, aunque por el momento hay que presumir de la inocencia tal y como exige la Constitución, esa condena recaería inevitablemente ante la opinión pública sobre Felipe González".

## Almunia califica de "golpismo de salón" la operación contra Felipe González

El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, calificó ayer de "golpismo de salón" la operación pergeñada por Luis María Ansón y otros periodistas para acabar con Felipe González e insinuó que el objetivo estaba aún "más arriba". Otros dirigentes socialistas, que creen confirmadas con las declaraciones del propio Ansón la "conspiración" que venían denunciando durante años, se preguntaron por el papel que jugó el supuesto beneficiario de esta operación. "Quiénes participaban en estas operaciones -dijo Almunia- no sólo perseguían impedir que libremente el PSOE pudiera ganar de nuevo unas elecciones, perseguían algo más y más arriba. Ustedes me entienden lo que quiero decir -contestó ante las insistencias de los periodistas-. No me explico qué hacía Ansón allí, que lo explique él". Desde Italia, donde se encuentra de visita desde el domingo, el secretario general socialista reconoció no tener datos de la relación del PP con esta operación. "me lo imagino, pero no me consta" - y descartó que hubiera un peligro real para el Estado democrático. "No son quienes ya. Lo han intentado y no han podido -contestó-. Hoy, a pesar de los pesares, el Estado de Derecho en España está sólidamente arraigado".

## Ramírez: "Ansón ha terminado creyéndose la mamá de Tarzán"

El director de el diario "El Mundo", Pedro J. Ramírez, negó ayer cualquier participación en una supuesta "conspiración" para expulsar a Felipe González. Ramírez apuntó que "a lo mejor Ansón ha terminado creyéndose la mamá de Tarzán, y puede pensar que fue él el que cambió la situación política en el país". "Quien hizo y permitió la alternancia fue el pueblo español".

## Antonio García Trevijano: "Hablar de conspiraciones es ridículo e infantil"

El abogado Antonio García Trevijano comentó que "se ha exagerado, confundiendo lo que es una opinión de una persona con una noticia". Para García Trevijano, hablar de conspiraciones es "ridículo e infantil", y niega que él asistiera a reuniones en las que se hablara de derribar a Felipe González o del advenimiento de una posible República.

## Antonio Herrero: "Hubo periodismo independiente y libre que difundió hechos"

El periodista Antonio Herrero manifestó ayer que "lo que hubo fue periodismo independiente y libre que denunció los hechos que estaban ocurriendo". Herrero dijo que hablar de conspiración "es rigurosamente falso".

## Álvarez Cascos hablará cuando llegue el momento

El vicepresidente primero del Gobierno, Francisco Álvarez Cascos, eludió pronunciarse sobre la polémica surgida y anunció que cuando sea el momento, hablará. "Cada cosa a su tiempo. Cuando llegue el momento, hablaré. Ahora no es el momento".

## Santiago Belloch: "Ansón me llamó para felicitarme"

El periodista Santiago Belloch, autor de la entrevista a Luis María Ansón publicada por la revista "Tiempo", explicó que el sábado pasado, a la una menos cuarto de la mañana, tuvo una conversación telefónica con el ex director de ABC en la que éste le felicitó por la entrevista y le dijo que recogía "al cien por cien" la letra y el espíritu de la entrevista que habían celebrado.

## Marino Barbero: "Quiero creer que no hubo conspiración"

El ex magistrado del Tribunal Supremo Marino Barbero, primer instructor del "caso Filesa", seguido por una financiación ilegal del PSOE, declaró ayer que "yo quiero creer que no" hubo una conspiración para desbancar al anterior presidente del Gobierno, Felipe González.

## Jorge Argote: "Ansón es un hombre de buena fe"

El abogado de varios imputados en sumarios de los GAL, Jorge Argote, aseguró que "Ansón es un hombre con un profundo sentido de Estado y si ha participado en todo esto —en referencia a la presunta conspiración contra Felipe González— lo ha hecho desde la buena fe".